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ATA DA QUADRAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 09 2 

(nove) dias do mês de março do ano de 2021 (dois mil e vinte e um) às 14h10min, em 3 

vídeo conferência, por meio da plataforma Google Meet, reuniram-se sob a presidência 4 

do Professor Mateus Ferreira (presidente do Conselho) os membros: Carla Façanha de 5 

Brito (coordenadora do Mestrado em Biblioteconomia) Elieny do Nascimento Silva 6 

(coordenadora do curso de Biblioteconomia), Denysson Axel Ribeiro Mota ( 7 

representante do curso de Biblioteconomia), Francisco Raniere Moreira da Silva 8 

(coordenador do curso de Administração Pública), Alexandre Araújo Cavalcante Soares  9 

(coordenador do curso de Administração), Diego de Sousa Guerra (vice-coordenador do 10 

curso de Administração), Geovani de Oliveira Tavares (representante do curso de 11 

Administração Pública), Sergio Henrique de Oliveira Lima (representante do curso de 12 

Administração), Hugo Azevedo Rangel de Morais (vice-coordenador do curso de Ciências 13 

Contábeis), Ricardo Aladim Monteiro (representante do curso de Ciências Contábeis), 14 

Paulo Robertson Nogueira de Sousa (representante discente), Sâmia Shara Pinheiro 15 

Sobral Ferreira (representante dos servidores técnico-administrativos), Bruno Queiroz da 16 

Silva (representante dos servidores técnico-administrativos), Sandra Ribeiro Maia 17 

(representante dos servidores técnico-administrativos), Wendell de Freitas Barbosa (vice-18 

diretor do Conselho). Havendo quórum e, dando início à sessão, o Presidente 19 

cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. Expedientes: 1.1. 20 

Inclusão de pauta. A presidência solicitou inclusão na pauta dos pontos: solicitação de 21 

anuência do prof. Mateus para participar do quadro de docentes colaboradores do 22 

Programa de Pós-Graduação em Administração da Universidade Estadual do Ceará 23 

(PPGA/UECE), sendo aprovado por unanimidade. Prof. Raniere solicitou a inclusão dos 24 

pontos: chamada pública para redistribuição de docente para o CCSA, sendo aprovado 25 

por unanimidade. Com relação a solicitação de ampliação do vínculo do prof. Eduardo 26 

Vivian no doutorado, sem afastamento e pontuada pelo prof Raniere, foi esclarecido que 27 

o processo teria sido enviado ao centro, nesta data, no período da manhã. Dessa forma, 28 

não houve tempo de receber o processo no SIPAC, bem como para fazer análise da 29 

documentação. Não havendo urgência, houve concordância de que este ponto seria 30 
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pautado na próxima reunião do conselho. 1.2. Exclusão de matéria na ordem do dia. Não 31 

houve. 1.3. Justificativa de ausência de conselheiro. Prof. Mateus informou que o Paulo 32 

Brandão havia justificado ausência por motivos pessoas, e Fernando Bastos também 33 

justificou ausência. 1.4. Aprovação da ata da 43ª reunião ordinária do Conselho do 34 

CCSA. A ata da 43ª reunião ordinária do Conselho, realizada no dia 09 (nove) de fevereiro 35 

de 2021 (dois mil e vinte e um) a qual foi encaminhada para os endereços eletrônicos dos 36 

membros para apreciação prévia, no dia 03 (três) de março de 2021 (dois mil e vinte e 37 

um) foi aprovada por unanimidade sem alterações. 02. Ordem do dia. 2.1. Homologação 38 

da Declaração Ad Referendum que aprovada a comissão julgadora da Seleção 39 

Simplificada para a contratação de docente substituto para o setor de estudo: Pesquisa 40 

Aplicada à Biblioteconomia e à Ciência da Informação. Para a Seleção Simplificada de 41 

docente substituto para o setor de estudo: Pesquisa Aplicada à Biblioteconomia e à 42 

Ciência da Informação. Referida Declaração Ad referendum dispõe em seu Art. 1º 43 

“Aprovado Ad Referendum a comissão julgadora para a contratação de docente 44 

substituto para o setor de estudo: Pesquisa Aplicada à Biblioteconomia e à Ciência da 45 

Informação, a qual será formada pelos seguintes membros: a) Presidente: Profa. Me. 46 

Denise Braga Sampaio (UFBA); b) 1º Membro: Profa. Dra. Priscilla Régis Cunha de Queiroz 47 

(UFCA); c) 2º Membro: Prof. Dr. Jucieldo Ferreira Alexandre (UFCA); d) suplente: Profa 48 

Dra. Carla Façanha de Brito (UFCA) e) Secretário: Paulo Henrique de Souza Brandão 49 

(UFCA)”. Após apresentação foi homologada sem alterações. 2.2. Solicitação de anuência 50 

para lecionar um módulo no curso de pós-graduação Lato Sensu, na Universidade 51 

Regional do Cariri – URCA, de interesse do prof. João Adolfo Bandeira, referente ao 52 

processo nº 23507.000541/2021- 88. Com a palavra prof. João Adolfo comentou que já 53 

havia submetido este mesmo pedido ao colegiado do curso e ao conselho em 2020. Na 54 

época, fez uma consulta a CGU para saber se haveria algum conflito ou quebra de pré-55 

requisito. Ocorreu que o sistema de consulta da CGU remeteu a pergunta para a 56 

PROGEP/UFCA. Posteriormente, obteve como resposta da PROGEP, na época, que ainda 57 

não existia uma regulamentação interna que justificasse o pedido em questão. Dessa 58 

forma, solicitou o encerramento do processo e não ministrou o módulo. Assim, estava 59 

solicitando novamente com base na Lei e na Resolução Consuni nº 51, de 17 de dezembro 60 
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de 2020, a qual regulamenta a carga horária docente na UFCA. A carga horária dedicada 61 

será de 30h, inclusive, seria ministrado em março de 2021, num final de semana. Sanada 62 

as ponderações, de acordo com a documentação nos autos do processo nº 63 

23507.000541/2021-88, foi aprovado por unanimidade. 2.3. Homologação da Declaração 64 

Ad Referendum que aprova a participação do professor Sérgio Henrique de Oliveira 65 

Lima no quadro de docentes permanentes do Programa de Pós-Graduação em 66 

Administração da Universidade Estadual do Ceará (PPGA/UECE), referente ao processo 67 

nº 23507.000598/2021-04.  Referida Declaração Ad referendum dispõe em seu Art. 1º 68 

“Aprovada Ad Referendum a solicitação do professor Sérgio Henrique de Oliveira Lima, 69 

SIAPE 1031925, para participar do quadro de docentes permanentes do Programa de Pós-70 

Graduação em Administração da Universidade Estadual do Ceará (PPGA/UECE)”. Após 71 

apresentação foi homologada sem alterações. Prof Sérgio acrescentou que o processo 72 

seletivo para participar do programa foi muito rápido e era urgente. Dessa forma, abriu o 73 

processo e fez o encaminhamento para a PRPI. Prof Mateus informou também que a 74 

coordenação do programa estava solicitando uma declaração de carga horária para os 75 

novos colaboradores. Dessa forma, a carga horária do prof. Sérgio dedicada ao programa 76 

será de 10h, sem prejuízo das atividades laborais junto a UFCA 2.4. Alteração de 77 

disciplinas de responsabilidade do CCT e do IISCA para o CCSA. Prof. Mateus informou 78 

que se tratava de uma demanda do curso de Administração e que os componentes estão 79 

vinculados ao novo PPC do curso, a saber: ADM0402 MATEMÁTICA PARA 80 

ADMINISTRAÇÃO E CONTABILIDADE; ADM0312 ESTATÍSTICA APLICADA A NEGÓCIOS I; 81 

ADM0316 ESTATÍSTICA APLICADA A NEGÓCIOS II; ADM0471 PESQUISA OPERACIONAL I; 82 

ADM0472 PESQUISA OPERACIONAL II; ADM0345 CONTROLE ESTATÍSTICO DE PROCESSO; 83 

ADM0480 ESTATÍSTICA COMPUTACIONAL; ADM0481 ANÁLISE DE DECISÃO; ADM0482 84 

ECONOMETRIA; ADM0484 MODELAGEM E ANÁLISE VARIADA; ADM0485 PROCESSOS 85 

ESTOCÁSTICOS; ADM0486 PROGRAMAÇÃO MATEMÁTICA; ADM0487 SÉRIES TEMPORAIS; 86 

ADM0488 TÉCNICAS DE SIMULAÇÃO DA PRODUÇÃO; E ADM0404 FILOSOFIA E ÉTICA 87 

ORGANIZACIONAL. Segundo prof Mateus, na época, quando o novo PPC foi aprovação, a 88 

PROGRAD orientou que os referidos componentes fossem vinculados as outras Unidade 89 

acadêmicas também. Ocorre que isto criou um fluxo novo no atendimento das ofertas. E 90 
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aquela mudança acabou dificultando ao curso de Administração e ao centro o acesso aos 91 

relatórios, as   informações sobre reprovações, as alterações de docentes no SIGAA. Isto 92 

quando a disciplina era ministrada por docente de outra Unidade Acadêmica. Não 93 

havendo mais questionamentos, e de acordo com a documentação constante nos autos 94 

do processo nº 23507.000738/2021-07, foi posto em votação e aprovado por 95 

unanimidade. 2.5. Deliberação de datas para a realização de plenárias e reunião do 96 

Conselho para discutir a minuta do Regimento Interno do CCSA. Prof. Mateus informou 97 

que a comissão de elaboração da Minuta do Regimento Interno do CCSA havia concluído 98 

este documento. Dessa forma, era necessário colocar em discussão junto à comunidade 99 

acadêmica do CCSA. Prosseguindo, foi apresentada a proposta de datas para realização 100 

das plenárias: 09.03.2021 – disponibilizar o documento para a comunidade acadêmica do 101 

CCSA; 09.04.2021 – recebimento dos destaque na minuta, podendo ser estendido até o 102 

dia 18.04.2021; 20.04.2021 – reunião do GTT para analisar os destaque; nos dias 28, 29 e 103 

30 de abril de 2021 – realização das plenárias, de 14h ás 18h. No dia 11.05.2021, em 104 

reunião do conselho, seria escolhida uma data para aprovação da minuta em reunião 105 

extraordinária, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida, a presidência observou 106 

que o Regimento Geral da UFCA ainda não foi aprovado. Considerando que o Regimento 107 

Interno do CCSA faz referências em alguns pontos ao Regimento Geral, seria interessante 108 

que o Regimento Geral fosse aprovado antes. Comunicou ainda que o GTT sugeriu fazer 109 

um requerimento direcionado ao Consuni pedindo agilidade na aprovação do documento. 110 

Referido requerimento já foi encaminhado para o Consuni. 2.6. Deliberação dos planos e 111 

relatórios de trabalho semestral dos docentes. Planos de trabalhos do semestre 2021.1, 112 

e relatórios de trabalhos do semestre 2020.2. Para o curso de Ciências Contábeis foram 113 

apresentados dos seguintes docentes: Paulo Henrique Leal, Hugo Azevedo Rangel de 114 

Morais, Milton Jarbas Rodrigues Chagas, Ricardo Aladim Monteiro, Marcone Venâncio da 115 

Silva, sendo aprovados por unanimidade. Para o curso de Biblioteconomia foram 116 

apresentados dos seguintes docentes: Cleide Rodrigues Bernardino e Priscilla Régis 117 

Cunha. Ressalva: Jonathas Luiz Carvalho apresentou somente o plano de trabalho para o 118 

semestre 2021.1, sendo aprovados por unanimidade. Para o curso de Administração 119 

foram apresentados dos seguintes docentes: Mateus Ferreira, Beatriz Gondim Matos, 120 
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Elias Lopes Junior, Marcus Vinicius de Oliveira Brasil. Ressalva: Os docentes Diego Guerra 121 

e João Adolfo apresentaram somente os respectivos planos de trabalhos para o semestre 122 

2021.1. Posto em votação foram aprovados por unanimidade. Para o curso de 123 

Administração Pública foram apresentados dos seguintes docentes: Waleria Maria 124 

Menezes, Ricardo Cruz Macedo. Posto em votação foram aprovados por unanimidade. 125 

2.7. Deliberação sobre a alocação dos bens patrimoniais: computadores e mobiliários 126 

adquiridos com o orçamento de 2020. Inicialmente, prof. Mateus fez um relato acerca do 127 

que foi comprado com o orçamento de 2020. Lembrou ainda que a destinação destes 128 

bens já havia sido aprovada neste conselho. Dando continuidade, apresentou a planilha 129 

que foi enviada para os membros com especificação dos bens e respectiva destinação. 130 

Ressaltou ainda que foram adquiridos mais computadores do que o previsto 131 

anteriormente. Dessa forma, era necessário fazer uma nova redistribuição. Do total de 64 132 

computadores adquiridos, prof. Mateus sugeriu que 59 (cinquenta e nove) fossem 133 

destinados aos docentes da seguinte forma: destinado para aqueles que ainda estavam 134 

sem computador ou para aqueles que, embora, já tivessem computadores, desejassem 135 

fazer uma troca por um computador novo. Quanto aos 03 (três) notebook, estes seriam 136 

para as Coordenações de cursos que, atualmente, estariam com apenas 01 (um) 137 

notebook. A previsão de entrega seria até junho do corrente ano. Sanada as ponderações, 138 

essa proposta foi posta em votação e aprovada por unanimidade. 2.8. Solicitação de 139 

anuência do prof. Mateus para participar do quadro de docentes colaboradores do 140 

Programa de Pós-Graduação em Administração da Universidade Estadual do Ceará 141 

(PPGA/UECE), referente ao processo de nº 23507.000730/2021-29. Prof. Mateus 142 

explicou que foi informado acerca da sua aprovação recentemente e que a Instituição 143 

estava cobrando uma resposta com urgência, pois as atividades do programa já iniciariam 144 

em abril de 2021. Mencionou também que a coordenação do curso de Administração já 145 

havia emitido uma declaração aprovando a sua participação no respectivo programa. 146 

Prof. Mateus esclareceu ainda que se tratava de uma participação com uma carga horária 147 

de 10h, sem prejuízo das atividades laborais junto a UFCA. Após as explicações, foi posto 148 

em votação e aprovado, com apenas uma abstenção do prof. Mateus. 2.9. Chamada 149 

Pública para redistribuição de docente para o CCSA. Com a palavra prof. Raniere 150 
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observou que se tratava da vaga para redistribuição. inclusive, o processo por 151 

redistribuição já havia sido debatido e aprovado no conselho. Havia carência de docente 152 

para a Unidade Curricular Administração Pública e Políticas Públicas, em virtude do 153 

falecimento do prof. Augusto Tavares. Foi esclarecido que na UFCA ainda não existia este 154 

procedimento. A minuta da chamada pública foi elaborada com base na proposta de uma 155 

chamada pública realizada por uma Instituição de Ensino Superior. Com relação aos 156 

critérios estabelecidos na proposta, destacou que já foram debatidos em reunião do 157 

colegiado do curso de Administração Pública. Em seguida, a proposta foi apresentada 158 

para apreciação. O item 6.3 quanto ao prazo para afastamento, e o item 4.1.1 com 159 

relação a possibilidade de participação daqueles que já fizeram suas inscrições no 160 

cadastro da PROGEP foram questionados por Prof. Mateus. João Adolfo fez ponderações 161 

acerca do item 4.2, sugerindo correção com relação a ter ou não a entrevista; nos itens 162 

5.2 e 5.8 era necessário observar também, pois tinha contradição na redação. Após as 163 

discussões, prof. Raniere disse que as observações seriam apreciadas pela comissão de 164 

elaboração da chamada pública. Posteriormente, após a conclusão das alterações, o 165 

documento seria enviado para o centro avaliar e proceder com a publicação na página do 166 

CCSA. A previsão de publicação seria para o dia 10.03.2021, sendo deliberado 167 

favoravelmente. 3. Comunicado dos membros e da presidência. Prof.  Mateus informou 168 

acerca do orçamento de 2021. Como já informado na reunião passada, o centro foi 169 

informado, em dezembro de 2020, que receberia R$ 17.180,00. Devido ao curto prazo 170 

para resposta, não houve tempo para discutir coletivamente no conselho como seria 171 

gasto este recurso. Posteriormente, o centro recebeu mais R$ 71.169,38. Novamente, 172 

não houve tempo para consulta acerca do que seria comprado, por conta do prazo de 173 

resposta. Dessa forma, com o orçamento inicial foi solicitado a compra de SSD, de lixeiras 174 

para o bloco M, como já exposto na última reunião do conselho. Com o orçamento de R$ 175 

71.000,00 foi solicitado a compra de mesas digitalizadoras, software, aquisição de códigos 176 

para o curso de Biblioteconomia, instalação de pontos de internet nas salas da residência 177 

universitária que serão destinadas ao CCSA. Prof. Wendell, comunicou que fez uma 178 

consulta junto a DTI acerca da implantação do módulo no SIGAA para cadastro do plano 179 

de trabalho e do relatório semestral do docente. A consulta já foi direcionada para a 180 
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PROGRAD. Comunicou ainda que em conversa com o prof. Mário ficou acertado que 181 

haveria uma reunião com a CPPD e demais Coordenadorias especificas da PROGEP para 182 

discutirem a viabilidade de integração, no sistema, destes planos e relatórios com a 183 

progressão funcional e o estágio probatório. Nada mais havendo a tratar, o presidente 184 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, às 17h15min, que para 185 

constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, Secretária do Centro de Ciências Sociais Aplicadas lavrei 186 

a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela presidência.  187 

 188 

Mateus Ferreira 189 

        190 

Sandra Ribeiro Maia  191 


